



Gran victoria de las tropas alemanas en la BATAJILLA DEL MOSA

Luz de alegría

El noveno Cuerpo del Ejército francés, derrotado, se dispersa rápidamente

EL GENERAL GIRAUD Y SU ESTADO MAYOR, PRISIONEROS

Con la ayuda de los paracaidistas los alemanes llegan al Canal de la Mancha

¡Dios con nosotros! Y con Dios su amor y su misericordia y su paz. Esta es la fiesta del Corpus, en que Jesucristo se manifiesta real y verdaderamente presente en el Sacramento de la Eucaristía con los atributos peculiares de su Divina Persona.

Por amor se nos entrega para consuelo y fortalecimiento de nuestras almas y por amor quiere reinar en los corazones de los hombres.

Dios es Caridad. Su acción constante en el Sacramento es la acción de Dios misericordioso, que tiene sus delicias especiales en habitar con los hijos de los hombres.

Ahora bien, si Dios está en nosotros, y si nosotros nos prestamos con rectas disposiciones a su acción de Caridad y de amor, El irradiará, a no dudarlo, por nuestras palabras, por nuestras miradas, por cada uno de nuestros actos, la alegría que dá el Amor de Dios, que lleva inseparablemente consigo la paz verdadera, la fuerza que soporta las contradicciones, la actividad que es útil, la abnegación que aligera todas las penas y tribulaciones. Con esto seremos para los nuestros, para la sociedad, para todos los semejantes, fuego que calienta, luz que ilumina y guía, flor que perfuma y bálsamo que alivia y conforta.

Tal es la acción de la divina Eucaristía en los corazones que buscan en su debida recepción el verdadero consuelo del amor y de la paz. Pero los hombres, distraídos con los negocios y atractivos mundanos, en vez de dirigirse al puro manantial de las aguas celestiales, en donde está el suave refrigerio de las almas, se precipitan ciegos a saciar su sed de felicidad en cisternas cenagosas y corrompidas y se saturan de miasmas pútridos, fomentadores de las más viles y bajas pasiones.

Buscamos y anhelamos la paz; pero ésta no se dá fuera del amor de Cristo, el que únicamente se adquiere y fortalece en la divina Eucaristía, centro y fuente de la Caridad que hace felices a los hombres, y a los pueblos.

¡Qué fuerza de acción benéfica y cuánta luz de alegría y de paz brota de la Hostia Santa, que es el mismo Jesucristo amante, brindando a los hombres las dulcedumbres de su amor!

¡Ah! Si los hombres, todos los hombres, se persuadieran de esto, pronto sería un hecho el reinado de la paz en las familias y en los pueblos.

Al pasearse mañana triunfalmente por nuestras calles el divino Rey del Cielo Sacramento, pidámosle que arranque los tupidos velos de tantas mentes ofuscadas para que vuelvan a su Amor celestial y consuman en el fuego de la Santa Eucaristía los odios criminales y las miserables pasiones que perturbán la vida pacífica de los pueblos. Que se implante su reino de amor y de caridad a fin de que alumbré a los hombres el sol alegre de la paz.

riosos. Tal el de un teniente que penetró con su carro en un cuartel de Landrecies, donde se encontraban dos compañías enemigas, a las que conminó a rendirse, consiguiéndolo.

Y de todo la culpa la ha tenido el nuevo carro blindado alemán cuyas características eran desconocidas para todos, pero que por su poderosísimo armamento, su protección extraordinaria, su rapidez grande unido a su corpulencia ha desbaratado todos los planes de los aliados. Las concepciones y modos de pensar en el orden militar del año 14 han sido completamente descartadas en esta guerra (dice una crítica militar francesa) donde se ponen en acción ingenios terrestres, que operan en todos los terrenos a una velocidad media de cincuenta kilómetros por hora, y en el aire, los aviones de combate y de bombardeo alcanzan velocidades enormes.

Los ingenios blindados han dado un carácter absolutamente nuevo a esta guerra. No puede haber un frente continuo para estas masas de tanques que desempeñan actualmente el papel de caballería pesada de antaño y que van flanqueados por destacamentos de motocicletas comparables a los escuadrones de caballos ligeros y húsares, cuya misión era llevar todo lo más lejos posible el avance y desgastar al adversario.

Ahora en esta batalla de la caballería moderna, que pone en movimiento millones de caballos de vapor y se desenvuelve en el campo con grandísima velocidad, los destacamentos motorizados penetran en punta y se repliegan a favor de la oscuridad, para evitar que el enemigo les corte la retirada.

La profunda progresión a gran velocidad a través de las masas enemigas—problema que ha tenido que presentarse con toda su intensidad en las columnas que han operado en el ala derecha y en el centro—indica hasta qué punto ha sido llevada a la perfección la motorización del Ejército alemán (las famosas divisiones blindadas), en cuya eficacia práctica no parecía creer mucho el Mando aliado, puesto que sus planes de operaciones estaban articulados sobre una base de menor velocidad de movimientos de las masas atacantes. El empleo de tanques y transportes motorizados, en coordinación estrecha con la aviación de bombardeo, permite explotar la ruptura del frente con tal celeridad que no da tiempo a las fuerzas enemigas—sujetas a la servidumbre de transportes más lentos—a un repliegue ordenado hacia nuevas líneas de defensa.

Y aquí está la clave de lo ocurrido en estos días, prescindiendo de otras consideraciones más fundamentales que las circunstancias aconsejan no tocar.

A consecuencia de los continuados descabros y repliegues, los restos relativamente grandes del ejército belga, las tropas inglesas y las francesas que operaban en este sector de Francia, mediante un movimiento envolvente de gran envergadura, realizado por el ejército alemán, han quedado encerradas en una enorme bolsa que se extiende desde la ciudad marítima belga de Ostende hasta Abbe-

ville (Francia). Por este sitio han llegado al mar las fuerzas germanas. Dificilísimo, si no imposible va a ser a esas numerosísimas fuerzas romper el cerco que les ha puesto el alemán con una masa enorme de monstruos blindados. Su salida por el mar peligrósísima y expuestísima a una terrible hecatombe. Los más rápidos aviones de la gran escuadra aérea alemana cruzan sin cesar el espacio que se extiende por aquellas aguas del mar que pudiéramos llamar inglés.

En cinco años que aproximadamente duró la guerra del 14, los alemanes, a pesar de esfuerzos enormes no pasaron de Ipres, en la frontera belgo-francesa. En 14 días los alemanes han llegado a pisar las arenas de las playas francesas, distantes muchos kilómetros de la costa de la región de Ipres. La operación de cerco se ha realizado por el Sur por grupos de fuerzas blindadas muy potentes que a través de Amiens han avanzado hasta Abbeville. Al Este, por las tropas alemanas que persiguen de muy cerca a los contingentes aliados en fuga, y al Oeste, por el ejército aéreo que ataca, en parte, a las tropas británicas que tratan de llegar a los puertos del canal para reembarcar rumbo a Inglaterra.

El avance hasta Abbeville no fue ejecutado por vanguardias rápidas, sino por fuerzas importantes y en un vasto frente. Detrás de las unidades blindadas avanzaban las columnas motorizadas y la Infantería, de modo que después de la toma de Amiens, por ejemplo, se consiguió establecer una cabeza de puente sobre el Somme para proseguir el empuje hacia el Oeste.

Lo mismo que en la campaña de Polonia, las tropas alemanas han formado en la gran bolsa donde ha sido encerrado casi todo el ejército belga y francés multitud de anillos mediante la ejecución de rápidas y sucesivas maniobras. En uno de estos anillos fué hecho prisionero el general que mandaba el noveno Ejército francés y todo su Estado Mayor. Se trata, como indica el parte del Alto Mando alemán, del general Giraud, con cuya capacidad contaba Francia en estos momentos graves. Era uno de los jefes de mayor prestigio en su país, por lo que puede imaginarse fácilmente la impresión que habrá producido entre los franceses la noticia de su captura.

También los ingleses se sentirán profundamente impresionados, ya que hace solo unos días destacaban en sus periódicos las cualidades militares de este general, recientemente nombrado jefe de las tropas francesas del Norte.

La llegada al mar—dice Havas—la han realizado, no unidades terrestres sino unidades aéreas de paracaidistas que, en número grande, han sido lanzados en el Oeste de Francia. Muchas y magníficas poblaciones francesas han quedado cercadas en esta enorme operación militar; si logran los alemanes capturar a todos los afectados por el copo de fuerzas, éstas han de llegar—según dicen—al millón.

Inmediatamente publicamos un impresionante discurso del presidente del Consejo de ministros de Francia.

Discurso de Reynaud

PARIS 21.—El Senado ha abierto sus sesiones a las quince horas, e inmediatamente ha subido a la tribuna el presidente Reynaud.

En el banco del Gobierno han tomado asiento Reynaud, mariscal Pétain, Marin, Chautemps, Daladier, Mandé, Sarraut, Rollin, Campinchi, Laurent, Eynac, Barety, Lamoureux, Serol, Pomaret y Horaud.

«Algunos pueblos—dijo—tardan mucho en comprender. Dos hombres que tenían derecho a reposar sobre los laureles se han puesto de nuevo al servicio del país Weygand y Pétain. Existe entre Pétain, Weygand y yo una perfecta identidad de puntos de vista. Ningún desfallecimiento será tolerado por nosotros.

Os he dicho siempre la verdad. Tengamos confianza en nuestro gran jefe, en nuestros soldados, en nuestros aviadores. Francia e Inglaterra no pueden ser vencidas, no pueden morir».

«Si se dijese: Es necesario un milagro para salvar a Francia, yo diría: Creo en el milagro, porque yo creo en Francia.»

Seguidamente se refirió a la situación militar, y dijo:

«La Patria está en peligro, y quiero decir la verdad a la Patria y al Senado.

Los territorios de Bélgica, Luxemburgo y Holanda han cedido ante el ataque formidable del enemigo. Las divisiones francesas eran poco numerosas en el Mosa. Las mejores divisiones habían sido enviadas a Bélgica. Esta infiltración del Mosa ha sido fácil para tropas maniobreras.

A consecuencia de faltas increíbles, que serán castigadas, no fueron volados los puentes sobre el Mosa.»

El presidente habla después de la desorganización de algunas unidades encargadas de la defensa del sector del Mosa. Cuando el presidente cita el nombre del mariscal Pétain, el Senado grita: «¡Ya era hora!», y los senadores aplaudieron al vencedor de Verdún.

Las divisiones alemanas—agrega Reynaud—han penetrado por esa brecha, y desde hace cuarenta y ocho horas prosigue el avance alemán. Esta mañana han tomado Arras y Amiens. Nuestra concepción clásica de dirección de la guerra ha chocado con una concepción nueva: vuelos de aviones, columnas motorizadas, lanzadas en profundidad; paracaidistas. El primer esfuerzo, en estos momentos, es de orden intelectual: hay que tomar decisiones.

Reynaud evoca el 1914. «Entonces logramos dominar después de nuestros primeros reveses. Todos los hombres, todas las mujeres deben comprender la grandeza de la hora que estamos viviendo. Recuerda, tras esto, los hombres a los que ha encomendado la responsabilidad de la guerra, y dice Weygand es el hombre de Foch, que detuvo al Ejército alemán en 1918. Hoy está ya en el campo de batalla. De ahora en adelante, no habrá procedimientos dilatorios para los traidores, para los saboteadores y para los cobardes. Os he dicho la verdad; tengamos confianza en nuestro gran jefe, en nuestros soldados. Nuestros aviadores se cubren de gloria. Doy gra-

cias a las fuerzas aéreas británicas por su cooperación. (Los senadores, en pie, aplauden). Estos dos grandes pueblos, estos dos grandes imperios, no pueden morir.»

Después del discurso de Reynaud, tomó la palabra el presidente del Senado, Jules Jeanneney, para rendir homenaje a los aliados por su heroísmo. También ha saludado al heroísmo y a los sufrimientos del pueblo belga. «Que seamos capaces—dice Jeanneney—de soportar estas horas de guerra. De nuevo brillan cerca de nosotros los dos hombres del Marne y de Verdún.» (Vivos aplausos).

El presidente ha propuesto que la orden del día sea aplazada para otra sesión. Seguidamente se levantó el debate a las cinco treinta.—EFE.

Parte alemán

BERLIN, 21.—Parte oficial del Alto Mando del Ejército alemán, transmitido desde el Cuartel General del Führer en el frente:

«La más grande ofensiva de todos los tiempos en el Oeste, empieza a tener ahora, después de una serie de considerables éxitos tácticos, sus primeras repercusiones generales. El noveno Ejército francés, cuya misión era establecer el enlace entre los fuertes destacamentos enemigos de Bélgica y la línea Maginot, al Sur de Sedan, han sido aniquilado y desintegrado. Todo el Estado Mayor, su jefe, el general Giraud, que mandaba el séptimo Ejército francés y había asumido recientemente el mando del noveno, ha caído prisionero, y las divisiones alemanas penetran en la brecha abierta por esta ofensiva. Los Cuerpos de Carros de Asalto y las tropas motorizadas han tomado Arras, Amiens, Abbeville y empujan hacia la costa del Canal de la Mancha a todas las tropas francesas, inglesas y belgas, que se encuentran aún al Norte del Somme.

En Bélgica nuestras tropas atacan a los destacamentos enemigos que se oponen al avance hacia el Oeste de Gante y el Sur del Escalda. Han fracasado las tentativas del enemigo para atravesar la región de Valenciennes hacia el Sur.

Como ya se anunció en un comunicado extraordinario, las tropas alemanas del ala izquierda han tomado Laon y han avanzado hacia el Canal del Aisne al Oise. Han sido rechazados los ataques franceses en este sector y se han destruido numerosos tanques enemigos. También se ha tomado la ciudad de Rhetel, donde los destacamentos enemigos opusieron resistencia a nuestras tropas.

La aviación ha tomado parte activa en esta victoria del ejército alemán. Dominando el aire, destruyendo los pasos sobre los ríos y los transportes, y atacando a las columnas en marcha, nuestros aparatos aceleraron la descomposición del noveno ejército francés y ahogaron así todas las tentativas realizadas por el enemigo para amenazar nuestros flancos. En el transcurso de los acontecimientos aéreos sobre la costa francesa, la aviación alemana averió seriamente, además, a un torpedero francés, al buque cisterna «Niger», de 5.482 toneladas; el barco, también francés, «Pavon» y a otros dos más.

Durante la noche pasada fueron

Continúa en la 4.ª página

Prosigue la evacuación de Gibraltar

(IMPRESIÓN DE EL DIARIO DE AVILA)

GIBRALTAR, 21.—La evacuación voluntaria de la plaza continúa a buen ritmo ante la probabilidad de que la evacuación total se ordene en fecha próxima. Numerosas personas preparan activamente su salida. Muchos de los evacuados, aun cuando ello supone una restricción en la cuantía del dinero que pueden llevar consigo, prefieren marchar hacia España o Portugal antes de hacerlo a países aliados.—EFE

GIBRALTAR, 21.—«Gaceta Oficial» publica un edicto relativo a la evacuación de mujeres y niños, de acuerdo con las indicaciones recibidas del Gabinete de guerra y de acuerdo con la situación internacional actual.

En el vapor «Mphamed Ali Quibir» embarcarán las familias que tengan niños menores de catorce años, que serán alojados en el Marruecos francés.

En un suelto titulado «evacuación de mujeres y niños», afirma que no deben «brigarse inquietudes con respecto a las intenciones de España, pues el Generalísimo Franco ha ordenado la más estricta neutralidad.

El «Gibel Dersa» zarpó esta tarde abarrotado de familias evacuadas.—EFE.

Italia cumplirá sus compromisos y no renunciará a sus derechos

MILAN, 21.—«Sería ridículo creer que Italia puede conservar para siempre su actitud de no beligerante», dice hoy «Regime Fascista». Francia tiene todavía esperanzas en una gestión especial, pero Ciano ha declarado de una manera diáfana que Italia cumplirá sus compromisos y no renunciará a sus derechos. En París reina inquietud sobre si Italia tomará partido por los aliados o por Alemania; pero nadie puede dudar de la elección que hará Italia.—EFE.

ORIENTACIONES

LA IGUALDAD HUMANA

Ha circulado mucho, entre gentes ignoras, atrevidas o perversas, un tópico absurdo, con el que se pretendía justificar no pocos actos reprobables y no menos orientaciones disparatadas: el de la frase «la igualdad humana».

Conviene, pues, dar orientaciones fijas a este respecto para que no se llamen a engaño muchos que admiten el consabido tópico, de buena fe.

El verdadero sentido de la igualdad humana queda restringido a los términos de considerarnos iguales en cuanto somos criaturas y estar dotados por Dios de la misma naturaleza, esto es, en ser antes compuestos de cuerpo material y alma racional; seres sociales, capaces de derechos y deberes individuales y colectivos, de autodeterminación y de responsabilidad.

Más concretamente lo expone León XIII en la Encíclica «Quod Apostólicí Múnérís» con estas palabras: «...la igualdad de los hombres consiste en que todos, habiéndoles cabido en suerte la misma naturaleza, son llamados a la misma altísima dignidad de hijos de Dios; y al mismo tiempo, en que, decretado para todos un mismo fin, cada uno ha de ser juzgado según la misma ley para conseguir, conforme a sus méritos, o el castigo o la recompensa».

Por lo demás es bien manifiesta la desigualdad en que, con relación a los demás hombres, estamos constituidos.

Efectivamente. En cuanto a la desigualdad corporal no hay sino observar a las multitudes, y se verá que es imposible encontrar a dos hombres exactamente iguales. En lo que se refiere a las aptitudes y cualidades, la desigualdad es también notoriamente manifiesta. He aquí unas atinadas palabras de Concepción Arenal. (Carta a un obrero), acerca de este punto:

«No será necesario esforzarme para probar que los hombres no nacen iguales: ves hermanos que reciben la misma educación y se hallan en idénticas circunstancias, ser diferentes, si no ya del todo opuestos. Uno es tímido, osado el otro; éste es sensible y cariñoso, aquél despegado y duro. En los entendimientos no existe menos diferencia: desde el estúpido hasta el hombre de genio, hay una escala con gran número de gradaciones; y aún en personas cuya capacidad puede llamarse equivalente, las aptitudes son muy diversas. Uno tiene habilidad para obras mecánicas; otro disposición para las artes; el de más allá aptitud para las ciencias. En estas grandes divisiones hay subdivisiones y variedades numerosísimas. En las artes, el pintor no es músico; en las ciencias, el naturalista no es matemático, y en los trabajos manuales, aunque es más fácil educarse y menos necesaria la disposición especial, habrás notado que hay muchas».

En cuanto a la igualdad social, que es donde más se suele emplear el tópico que comentamos, no se olviden las siguientes palabras de León XIII en la Encíclica «Rerum Novarum»: «Sea, pues, el primer principio y como la base de todo, que no hay más remedio que acomodarse a la condición humana: que en la sociedad civil no pueden todos ser iguales, los altos y los bajos. Afánase, es verdad, por ello los socialistas; pero en vano es ese afán, y contra la naturaleza misma de las cosas».

Porque ha puesto en los hombres la naturaleza misma grandísimas desigualdades. No son iguales los talentos de todos, ni igual el ingenio, ni la salud, ni las fuerzas; y a la necesaria desigualdad de estas cosas síguese espontáneamente desigualdad en la fortuna. La cual es claramente conveniente a la utilidad, así de los particulares como de la comunidad; porque necesita para su gobierno de la vida común, de facultades diversas y oficios diversos; y lo que a ejercitar estos oficios diversos principalísimamente mueve a

los hombres es la diversidad de la fortuna de cada uno».

Hav, pues, clases sociales, pese al socialismo y a sus derivados, y por mucho que nos remontemos en la historia de la sociedad civil, no hallaremos la igualdad de condiciones; en todos los países y en todas las épocas, no solo el poder público, sino las profesiones se reparten de suerte que producen la desigualdad entre los ciudadanos.

En la Encíclica «Graves de communi» se expone el verdadero sentido de la democracia cristiana en contraposición de aquellas otras democracias que predicaban el racionalismo liberalismo moderno.

Por lo demás, para reunir en breves líneas la doctrina sobre la igualdad social entre los hombres, puede sintetizarse así:

Igualdad absoluta ante la ley civil y criminal, porque la conciencia y la moralidad de los hombres de todas las clases alcanzan el grado suficiente para hacerlos igualmente dignos de protección e igualmente responsables.

Igualdad posible ante la ley política, siempre que la inteligencia y la probidad de todos alcancen el nivel necesario para realizar el objeto de la ley.

Igualdad «imposible» ante la ley económica, porque la aptitud para el trabajo y la voluntad de trabajar son desiguales entre los hombres.

Y, ante estas razones, y otras muchas que se omiten, véase si no tienen que callar los voceros inconscientes, atrevidos o perversos, del tópico de la «igualdad humana».

E. TORKAL.

RELACION

de aprobados en examen para ingreso en el cuerpo de la Guardia Civil

(Continuación)

- Segundo Tarpiso Esteban.
- Leoncio Díaz Alonso.
- Mariano Pérez Rodríguez.
- Isidro Crespo Gallego.
- Gaudioso Garrido Portero.
- Gaudencio Perrino Izquierdo.
- Luis González López.
- Rafael Manzano Rodríguez.
- Macario Cairado González.
- Juan Muñoz Felipe.
- Isaías Elena Rivero.
- Ernesto de Juan González.
- Asterio Almarza García.
- Moisés Bermejo Almarza.
- Alberto Alfayate Rodríguez.
- Policarpo Pindado Martín.
- Evaristo Redondo Lumbreras.
- Félix Almarza Lumbreras.
- Arsenio Almarza Bermejo.
- Francisco Marinero Izquierdo.
- Presbítero Gallego de Castro.
- Gregorio Martín Martín.
- Rafael Rodríguez García.
- Felicino Gutiérrez Ramo.
- Jovino Gallego Maroto.

(Continuará)

Una nota de la Presidencia del Consejo portugués

El embajador de España reitera el firme propósito del Caudillo y su Gobierno de estrechar cada vez más la inteligencia y colaboración con Portugal

LISBOA.—Toda la prensa portuguesa publica en lugar destacado la siguiente nota de la Presidencia del Consejo:

«El presidente del Consejo recibió en audiencia al embajador de España, don Nicolás Franco, poco después de su llegada de Madrid. En esta entrevista, el embajador de España reiteró de la manera más amistosa el deseo y propósito del Generalísimo Franco y del Gobierno de España de estrechar cada vez más

Al pasar el Señor

Entre la lluvia de fragantes flores —clásica ofrenda del excelso día— triunfante va, por la anchurosa vía, la procesión del Dios de los amores.

La Custodia, de regios resplandores, muestra la atura que el fervor aviva, y avanza la solemne comitiva, al lento redoblar de los tambores.

Con la música sacra confundidos, de las campanas suenan los tañidos que enaltecen la mística victoria;

y, al paso del Augusto Sacramento, con la mirra que sube al firmamento se elevan, con unción, himnos de gloria.

El Caballero del Arco Mariscal.

MAGNIFICO RESULTADO DE LA COSECHA DE SEDA

MURCIA.—La producción de seda este año, debido al gran impulso dado por el Estado, ha sido magnífica. Ha triplicado la del año anterior cosechándose sólo en nuestra huerta 250 mil kilos de capullo, lo que equivale a 22.500 kilos de seda, que al precio de nueve pesetas kilogramo de capullo, cifra esta jamás abonada a cosechero en su vida de cosechero. Por lo elevada representa un total de dos millones doscientas cincuenta mil pesetas, que han entrado en la huerta, alegrándose con el fruto de su trabajo numerosos hogares artesanos.

Comenzó la crianza el primer viernes de marzo, en que fué bendecido el centro sericícola como símbolo de engrandecimiento y prosperidad, y este año no sólo ha sido espléndida, sino que ha ido muy adelantada, recordándose aquellos tiempos de 1893, en que se hallaba en su período de mayor florecimiento la seda.

El total de producción que España

ha cosechado este año se eleva a 300.000 kilos de capullo, que harán un total de 28.000 kilos de seda. En Murcia se trabaja en las dos grandes fábricas de seda.

Además se va a aovar capullo en Valencia, Talavera de la Reina—que recogerá las cosechas de Cáceres—, Avila, Toledo y Elche de la Sierra—que recogerá las de la provincia de Albacete—. La industria sedera se ha puesto en acción y gran número de obreros trabaja en las fábricas de Murcia, en las naves destinadas a la hilatura, una vez sometido el capullo a su primera operación, que es la del aovado. En todas las huertas reina una gran alegría por la cosecha y por el fruto obtenido en solo dos meses de trabajo. 2.250.000 pesetas están muy repartidas entre los cosecheros de seda, que invertirán esta cantidad en la adquisición de animales, compra de ropas, adquisición de nuevas tierras, etc.

Millares de banderas y guiones de la O. J. serán bendecidos la víspera del día de SAN FERNANDO

VELARAN LAS ARMAS EN LAS CATEDRALES E IGLESIAS PARROQUIALES

En millares de iglesias de España se bendecirán las nuevas banderas de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. La víspera de la fiesta de San Fernando, patrón de las juventudes, ha sido señalada para la bendición de las banderas y guiones de los pelayos, flechas y cadetes, y de los banderines de los flechas azules de la O. J.

Las ceremonias tienen un especial significado. La víspera de la fiesta de San Fernando, un poco antes del toque de oración, se reunirán los que han de conducir las insignias, en el cuartel de la Organización Juvenil. El delegado provincial o local explicará, breve y concisamente, lo que significa la bendición de las banderas y de guiones, el honor de conducirlos y el deber de defenderlos. Seguidamente, en correcta formación se dirigirán a la catedral o a la iglesia parroquial de mayor importancia, donde se verificará la bendición de las banderas.

el buen entendimiento y colaboración de su país con Portugal.

En nombre del Gobierno portugués, el presidente del Consejo manifestó al señor embajador de España la sinceridad y empeño con que de parte de Portugal correponde a este deseo y la voluntad de intensificar la política de confianza que los dos Gobiernos vienen siguiendo desde hace mucho en este sentido. —EFE,

La Sección Femenina de la O. J. saldrá a la misma hora de sus casas de flechas, y recogidas sus nuevas consignas, se dirigirán cautando a la catedral o a la iglesia.

Salve Regina Mater

Todas las banderas, guiones y banderines se alinearán delante del altar. A los lados de cada insignia se colocaran las centurias de escolta. Un sacerdote revestido con arreglo al ritual bendecirá las insignias, que durante esta ceremonia se inclinarán como si rindieran armas.

Después todos los flechas cantarán al estro gregoriano la Salve Regina Mater.

Vela de armas al pie del altar

Las banderas, guiones y banderines quedarán depositados, colocados sobre pies de madera, en la iglesia toda la noche.

Para custodiar las banderas, durante «su vela de armas» se constituirá en el atrio o puerta de la iglesia una guardia de cadetes a cargo de un jefe de centuria. En el interior del templo harán guardia de honor. Los relevos se harán en silencio y con la mayor compostura. Esta guardia se retirará al día siguiente de salir del templo las insignias.

El día de San Fernando recogerán las insignias las centurias que las condujeron al templo. En el instante que comiencen a salir, todos cantarán el «Cara al sol».

Después el cortejo se dirigirá a

ASTRONOMIA VULGAR

Muchas personas se interesan por conocer algunos datos sobre los astros y se preguntan si la Tierra será la única habitada o si habrá algún planeta o satélite que tenga también habitantes. Sería entonces curioso poder averiguar si se parecen a nosotros y si están más o menos adelantados en la civilización. Es ante todo conveniente conocer algunos datos, científicamente comprobados y hoy tratados sobre la duración de los años en los distintos planetas. Sabido es que el año solar corresponde al período de revolución. Por ejemplo, la Tierra, nuestro planeta, invierte 365 días en dar la vuelta alrededor del Sol y por lo tanto el año terrestre es de 365 días. En cambio Mercurio necesita sólo 88 días para dar la vuelta y los años de este planeta corresponden aproximadamente a tres meses nuestros. Luego le sigue Venus con 225 días, y, luego, Marte que necesita 687 días para el recorrido. A continuación llegamos ya a cifras fantásticas como son 4.332 días para Júpiter; 10.759 para Saturno. 30.687 para Urano y por fin viene Neptuno con 60.127 días, que es el tiempo que invierte en el recorrido para dar la vuelta alrededor del Sol.

Supongamos que Neptuno esté habitado a pesar de la distancia tan larga que lo separa del Sol y de lo baja que debe ser la temperatura en este planeta. ¿Qué edad podrán alcanzar los supuestos habitantes de Neptuno?

Si viven únicamente un año, esto correspondería aproximadamente a 168 años de los nuestros y el almuerzo de Neptuno debe ser larguísimo, para que en el mismo estén incluidos los muchos meses y días de tal año. Si queremos suponer que la vida en Neptuno es de unos 100 años como en la Tierra, resultará que esos seres alcanzarán a 16.800 años de los nuestros; claro que un ser dotado de tan larga vida tendría que contar una experiencia mucho mayor que la nuestra y probablemente estar en todo mucho más adelantado. También su constitución tendría que ser otra que la nuestra para soportar las temperaturas tan bajas y constantes; sus pulmones habrían de ser muy especiales y además esos seres tendrían que nacer provistos de algún medio de protección contra el frío.

Muchos de estos detalles no son desconocidos, pero no cabe duda que en Neptuno hay habitantes, pues ha quedado probado, que las pulseras para relojes, que usan las señoras de Neptuno, son de muchos colores y de muy bonita presentación, exactamente iguales a las que vende la «Optica Moderna» de Tetuán, en la calle Sidi Mandri 15, donde hay un surtido tan variado de pulseras para relojes.

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia Civil de Burghondo ha denunciado al vecino de Madrid, Dionisio Sánchez Cervera.

Por viajar sin salvoconducto

La Guardia Civil de Navarredonda ha denunciado a los vecinos de Arenal, Zacarías Félix Pulido Vinuesa y Santiago Muñoz Pulido.

Por blasfemar

La Guardia Civil de El Tiemblo ha denunciado a los vecinos del mismo pueblo, Marcelino García López, Pilar Reviejo Rios y Hipólito Fernández García.

Por infracción a la Ley de Caza

La Guardia Civil de Horcajada ha denunciado al vecino del mismo pueblo, Agapito Martín García.

una plaza, explanada o campo de deportes, donde se realizará un desfile de flechas, pelayos y cadetes y flechas azules, en columna de honor.

Sección religiosa

MAYO
23
JUEVES

El Santísimo Corpus Christi, Santos Miguel, Desiderio, Eufebio, Juan Bautista, Eutiquio, Florentino, Epifanio, Basilio y Lucio.

La misa y oficio divino son del Santísimo Sacramento, con rito doble de primera clase, octava privilegiada y color blanco.

Santísimo Corpus

S. I. Catedral.—A las nueve y media misa solemne, al terminar la cual se organizará la solemne procesión del Corpus. Por la tarde, a las tres y media, vísperas solemnes. A las cuatro y media procesión del Santísimo por el interior de la Catedral, bendición y reserva.

Nuestra Señora del Amor Hermoso

San Vicente.—Se celebra solemne novena del Amor Hermoso. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Joaquín Palacios, ejercicio de la novena, ofrecimiento de las Flores, bendición y Reserva.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Por la mañana, a las ocho, misa conmemorativa. Por la tarde, a las cinco, Hora Santa de Reparación.

Mes de Mayo

San Juan.—Por la tarde, a las ocho, ejercicio de las Flores.

Juventud de Acción Católica

En el Centro de la Juventud, a las nueve de la noche, ejercicio del mes de mayo y Salve.

MAYO
24
VIERNES

Nuestra Señora Auxilio de los Cristianos. La Traslación de Santo Domingo, Santos Vicente, Paladia, Susana, Afra y Marciana.

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Corpus, con rito semidoble y color blanco.

S. I. Catedral.—Por la mañana, a las nueve, exposición del Santísimo Sacramento, Horas Canónicas y misa. Por la tarde, a las cuatro y media, procesión del Santísimo, bendición y reserva.

Nuestra Señora del Amor Hermoso

San Vicente.—Continúa la novena.

Mes de Mayo

Continúa en San Juan.

Juventud de Acción Católica

Continúa el ejercicio en el Centro de la Juventud.

SANCHEZ PRIETO

MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

Cuida usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Tip, y Encd. de Senén Martín.-Avila

Kaleidoscopio mundial

El testamento de Isabel la Católica

Este acto memorable ha sido plasmado magistralmente en el conocido cuadro de Eduardo Rosales, uno de los pintores más notables de la llamada «Escuela de Pintura Histórica», del pasado siglo. La reina católica hizo testamento en día señalado, el 12 de octubre de 1504. Es célebre este documento por su orientación política, y respecto a América no olvidó, en consonancia con sus ideas cristianas, «fueren tratados los indios, siempre del mismo modo que los súbditos españoles». A propósito de la llamada «pintura histórica», hay que precaverse, pues constituye un capítulo interesante y casi inédito de nuestra cultura. Esa pintura ha hecho algunas veces cosas bizarras, influida por la falsa leyenda. Pero la culpa estamos por decir que no es de los pintores, sino de la falta de crítica histórica.

El ladrón al teléfono

Un caso curioso se registró recientemente en un pueblo cerca de Lieja, (Bélgica). A los pocos días de haberse cometido un robo, la víctima fué llamada al teléfono desde Lieja. Una voz desconocida le comunicó que los objetos que le habían sido robados yacían en el fondo del río Mosa, a donde había tenido que echarlos por no haber podido deshacerse de ellos, ni querer conservarlos en su poder por temor a ser descubierto.

Al principio, el dueño de los objetos robados creyó que se trataba de una broma, pero luego, a instancias de su mujer, se decidió a hacer registrar por un buzo el fondo del río, en el que, en efecto, entre una cantidad de otros objetos, como cadenas de oro, cubiertos de plata, etc., se encontraron también los que le habían sido hurtados por el «generoso» ladrón.

La mano izquierda de Lincoln

Cuando Lincoln, que llegó a ser el más célebre y más importante Presidente de los Estados Unidos, era aún un muchacho de escuela, su maestro observó cierto día, durante la clase de escritura, que la mano de su discípulo estaba horriblemente sujeta. Enfurecido, el maestro le reprendió, y valiéndose de los correspondientes epítetos de «guarro» y «sinvergüenza», le dijo: Si en esta clase hay una mano más sucia que la tuya, te perdonaré la paliza que te mereces. Lincoln entonces mostró su mano izquierda, que había tenido escondida hasta este momento, y se evitó así la paliza que le estaba destinada.

Casas flotantes

En el río Ohio es muy frecuente ver casas flotantes. En ellas viven familias, que se mantienen de la pesca y que saltan a tierra cuando les conviene; pero la vida de hogar la hacen en su barcaza lo más confortablemente posible. Como las golondrinas, cuando se acerca el invierno, navegan hacia los países cálidos del Sur, y como las golondrinas vuelven a los menos cálidos en el estío. En tiempos de penuria como los actuales, estas casas flotantes son, por su abundancia, una preocupación para los vapores por los peli-

gros que presentan para la navegación.

Cuestión de memoria

Una actriz de teatro, tan vanidosa como mediocre, tenía la debilidad de hacer juegos de palabras y repetir citas ingeniosas de autores célebres. Alguien contó a la actriz que a otra ilustre compañera suya que se hallaba de viaje, le preguntó un compañero de vagón si la molestaba el humo del tabaco. La ilustre artista, de fácil ingenio, había contestado en esa ocasión: «No sé, caballero. Nunca han fumado ante mí».

La mediocre actriz oyó con entusiasmo esta sutileza y se dispuso a repetirla en la primera ocasión que tuviera.

A los pocos días se presentó la coyuntura:

—¿Le molesta el humo del tabaco?—le preguntó un caballero en el tranvía.

Recordando mal la célebre frase, respondió altanera, esperando con complacencia el efecto que iba a producir su disarrio:

—No sé, caballero. Nunca me lo han preguntado.

Las barbas

Parece natural que cada individuo debiera tener completa libertad para hacer de sus barbas lo que le pareciese más conveniente: cortarlas, recortarlas, raparlas o tallarlas, y, sin embargo, no es así; los tártaros y los persas sostuvieron larga guerra porque los habitantes de Persia no querían afeitarse como los de Tartaria.

Los antiguos griegos llevaban barba hasta la época de Alejandro, quien ordenó a los macedonios que se afeitaran el rostro para que los enemigos no les pudieran sujetar por las barbas.

Pedro el Grande tenía una porción de empleados que no tenían otra misión que recorrer el Imperio ruso y afeitarse por la fuerza las barbas de todos los súbditos.

Ha habido mujeres que se han hecho célebres por tener este abundante adorno capilar. Margarita de Saboya, hija de Maximiliano I, tenía una barba larga y fuerte.

En la batalla del Pultowa, los rusos capturaron una mujer barbuda que llevaron a presencia del Zar. Las respetables barbas de la amazona medían 1,65 de largo.

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

GRAN ACTO DE AFIRMACION MARIANA EN MADRID

UN DISCURSO DEL MINISTRO DE JUSTICIA

MADRID.—En el Teatro Fontalba se celebró el domingo un gran acto de afirmación Mariana, presidido por el ministro de Justicia, señor Bilbao.

Concurrieron al acto el subsecretario de Prensa y Propaganda señor A'faro; general Millán Astray; presidente del Congreso Internacional de la Paz Romana y Regidor del Ayuntamiento señor Ruiz Jiménez; presidente de la Real Academia Española, señor Pemán; así como las demás personalidades que habían asistido a los actos que tuvieron lugar a primera hora de la mañana en la iglesia de San Francisco el Grande.

En primer término pronunció un discurso el Rector de la Universidad de Valencia, señor Zumalacárregui, haciendo historia de las Congregaciones Marianas y de su vinculación al resurgir español.

Después las Congregaciones marianas de diversos centros de Madrid pusieron en escena retablos sobre los santuarios españoles del Pilar, Covadonga, Monserrat, Guadalupe, Virgen de los Reyes, de la Pajoma, de la Fuensanta y de Begonia, y uno dedicado a la Virgen de los Desamparados, original de don Victor Espinós.

El ministro de Justicia pronunció un discurso en el que comenzó recordando que en su juventud lució sobre su pecho la medalla de las Congregaciones Juveniles de María.

Destacó la influencia que el cristianismo, simbolizado en la Cruz y en la devoción a la Virgen, ha ejercido a través de toda la historia de nuestra Patria, dando continuamente un mentis a quienes llamándose gobernantes de España, eran sus verdugos y afirmaban que España había dejado de ser católica.

En bellísimo esquema bíblico dijo que el salmista al llamar a la Santísima Virgen «hermosa como el sol y escogida como la luna», tuvo presente sin duda, el sol y la luna de España y la historia de sus ejércitos al exaltar la fortaleza espiritual de la Madre de D.ós.

Citó los hechos de la Historia de España más enlazados a la Teología Mariana; el origen del Rosario, la victoria de España en Lepanto contra el turco, la fundación de la Compañía de Jesús por San Ignacio, etc.

Recorrió, con frases brillantes, todos los aspectos tradicionales de la devoción mariana en España, simbolizada en sus santuarios regionales y en las costumbres familiares.

Alentó a la juventud para continuar ostentando a la faz del Mundo la más acendrada piedad religiosa, base de todas las grandezas de la Patria, y la devoción a la Santísima Virgen que puso—dijo—la corona de la Victoria sobre las sienes del Caudillo invicto.

El ministro fué muy aplaudido.

El «Día mundial de las Congregaciones Marianas»

MADRID.—En la Iglesia de San Francisco el Grande, se reunieron todas las Congregaciones Marianas de Madrid para asistir a una misa de Comunión general, en la que ofició el Vicario General Castrense y Obispo Auxiliar de Toledo, doctor Mordrego.

Concurrieron al acto, entre otras personalidades, los directores generales de Justicia, Asuntos Eclesiásticos y Bibliotecas y Archivos; subsecretario de Hacienda, señor Carabias; jefe de la Casa Militar de Su Excelencia, general Moscardó; presidente Nacional de las Juventudes de Acción Católica, etc.

Terminada la misa, el director de la Congregación de Los Luises, Padre Puyal, hizo renovación solemne de la consagración a María en nombre de todos.

Ofrenda a la Virgen

SAN SEBASTIAN.—En Tolosa, los requetés que formaron las compañías de Tolosa en los tercios de San Miguel y Oriamendi, cubriéndose de gloria en la campaña nacional, ofrendaron la bandera y el banderín a la Virgen de Izkun, patrona de Tolosa, en su ermita situada en lo alto del monte. Asistieron las autoridades de la provincia.

¡No sufra más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

Es el medicamento que cura

ESTOBIOL no es un tratamiento más a ensayar; es el medicamento por excelencia que cura las enfermedades estomacales, haciendo desaparecer seguidamente las molestias y dolores de las mismas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc. etc., tienen su eficaz y seguro tratamiento en este producto. Es además el remedio estomacal que

Nunca perjudica
Frasco, pls. 5,80

(Impuestos comprendidos)
Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias de España.
Producto netamente español

¡POR 20 PESETAS!

Enviamos reembolso g. v., libre portes, caja 3 kilos, nuevo surtido 14 latas de sardinas, bonito, calamares, almejas, mejillones, anchoas. Caja familiar, 15 kilos, NOVENTA PESETAS. Todo riquísimo. Rías gallegas. Enviadas millares de cajas toda España. Indíquese estación destino. Dirigirse: Exportadores «ALCA», VIGO.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Escuela de Piscicultura... Preescolares.. Miércoles a las once
- Escuelas... Martes y sábados.
- Asistentes... Lunes y viernes a las once
- Maternología... Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
- de Otorrino, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.
- de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las once.
- Dispensario ambulante... Hombres. Día de ocho a diez de la mañana.
- Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde
- Vacunación antirrábica. Día... Mañana a las once
- Verde a las once.
- Las demás vacunaciones... Día de once a once.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Día de 11 a 1 y de 6 a 8 por la tarde.
- Recogida de productos para análisis... Día de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirá en la Sección de Higiene y Dematología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo y investigación deseada.
2.º Las ropas e desinfectos se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a media día.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(BOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3, de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.
Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de excoctometas.
Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: Inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.
Todos los servicios de este Dispensario son gratuitos en absoluto.



Anemia • Clorosis • Inapetencia,
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos! Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

Su estómago lo necesita



Ensáyelo y verá como sus digestiones se normalizan, desapareciendo el dolor de estómago, acidez, sensación de peso, aguas de boca, tendencia al vómito, etc., etc. Úselo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica desde hace medio siglo.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN.

LEA USTED El Diario de Avila

El Excmo. señor gobernador civil de la provincia, por medio de la presente nota, pone en conocimiento del público:

1.º Toda persona que actualmente reside en punto distinto del que habitaba el 18 de julio de 1936 y que no sea funcionario del Estado, trasladado oficialmente, se presentará en el plazo de ocho días, en la Comisaría de Investigación y Vigilancia correspondiente a su domicilio, o en la Alcaldía caso de no existir aquella, con los documentos siguientes:

a) Relación nominal del interesado y familiares que habiten en su mismo domicilio con expresión de la edad, estado, profesión, si o donde trabaja y localidad, calle y número donde residían el 18 de julio de 1936.

b) Avaluos de dos personas que respondan de su conducta y la de sus familiares.

c) Certificado de las empresas o patronos en que se halle empleado cada uno de los que figuren en la relación a que se refiere el apartado a), haciendo constar dicha circunstancia.

d) Los que carezcan de trabajo u ocupación lo harán constar así en la relación mencionada, manifestando en la misma de qué medios disponen para vivir.

2.º El incumplimiento de esta disposición llevará consigo, además de la sanción correspondiente, al regreso forzoso al lugar de su antigua residencia.

3.º Las Comisarias de Vigilancia o las Alcaldías en su caso expedirán recibo de los documentos que les sean presentados y a que hacen referencia los apartados a) b) y c) del caso primero.

4.º Los propietarios de casas y administradores pasarán notas a las respectivas Comisarias o Alcaldías, de los inquilinos de las suyas, que se hallen comprendidos en el párrafo primero y, además, comprobarán cuando pasen los recibos de los alquileres, si han dado cumplimiento a lo que en la presente se dispone, exigiendo resguardo de la Comisaría o Alcaldía que así lo acredite. En la misma forma procederán los patronos con respecto a sus obreros o empleados, cuando los paguen sus jornales o sueldos.

Secretaría de Orden Público

Se interesa que pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconducto de seis meses los señores siguientes:

Don Nicolás Jiménez Serrano, don Victoriano Fernández Sánchez, don Marcelino Martín Choren, don Delphin Serradilla Trujillo, don Crispulo Prieto Merinero, don Aquilino Conde García, don Jerónimo Rodríguez González, don Teodosio Domínguez Martín y don Mariano Monje Jiménez.

JUAN JOSE ALVAREZ

JOYERO DE CONFIANZA
JOYAS OCASIÓN. COMPRA-VENTA
Av. José Antonio, 56.—MADRID

Caja General de Ahorros

y Monte de Piedad de Avila

Esta CAJA DE AHORROS, no reparte sus beneficios entre accionistas particulares. Los beneficios que obtiene se distribuyen entre OBRAS BENEFICAS Y SOCIALES y CONSOLIDACION DE UN FONDO DE RESERVA.

Ahorra hoy, por que se puede cerrar la fábrica en que trabajas, el taller en que te ocupas, la mina que explotas. Se puede perder la cosecha de tus campos, puede faltar la pesca en el mar que surcas, puede quebrar el negocio en que te empleas.

Por ello, trabajador de la fábrica, minero, agricultor, pescador, empleado, hombre de ciencia, capitalista, ¡AHORRA! (Posse y Villelga).

DOMICILIO:

Tomás Luis de Victoria, 1.

Accidente desgraciado

Sobre las diez horas del día de hoy en el corral propiedad de Manuel Corbacho Redondo, sito en la Bajada a la Encarnación, núm. 3, hallándose jugando los niños Mercedes Varas Herce, Francisca Varas Herce, Pedro Magdaleno Navas Herce y Eusebia Corbacho Jiménez, hizo explosión un artefacto hasta ahora desconocido aunque se supone fué una bala o un fulminante, resultando herida de pronóstico reservado la mencionada niña Eusebia Corbacho que ha sido hospitalizada, y heridos levemente los demás niños que han sido asistidos en la Casa de Socorro.

ALMONEDA. Avenida Portugal 1, principal derecha.

Un muerto y dos heridos en un accidente desgraciado

La Guardia Civil de Arenas de San Pedro comunica que al intentar pescar en el río Tietar, con fulminantes, y al explotar uno de éstos resultó muerto, a causa de la explosión, el vecino de Arenas de San Pedro, Segundo Sánchez García y heridos de gravedad Rafael de Jara Mateos y Francisco Otama Mérida. El Juzgado se personó en el lugar del suceso procediendo a la levantación del cadáver e insruyó las oportunas diligencias.

FEDERICO ARANGÜENA MEDICO

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Medicina en general
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Duque de Alba núm. 10

Registro civil

Día 22 de mayo.
Nacimiento, María Teresa López Gómez, (Bajada San Roque, 3).

Matrimonio, Esteban Tejrina Almeida con Teresa San Segundo Martín, en Santiago.

Defunción, Fe lipa Pericacho Diaz de 40 años, (Empedrada, 4, Hospital Provincial).

Academia de Intendencia

Los industriales a quienes interesa la construcción de una estantería fija para la Biblioteca de este Centro pueden informarse en el mismo.

Colegio de la Medalla Milagrosa

Los exámenes de ingreso del Bachillerato se verificarán, D. m., en este Centro, el día 1.º de junio a las diez de la mañana.

Ecos de Sociedad

De días

Hoy los ha celebrado don Fausto Paradinas.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño la esposa del industrial de esta plaza, don Prudencio Martín. Enhorabuena.

Jubilación

Por el Ministerio de Educación Nacional, ha sido jubilado, a instancia propia, don Juan Sánchez Vaqueiro, que desempeñó varios años con admirable celo y acierto el cargo de maestro-director de la Escuela nacional graduada de niños de Piedrahita y que actualmente se hallaba sustituido por imposibilidad física.

Dios le conceda aivio en sus dolencias, y que disfrute el merecido descanso después de los 44 años de servicios prestados en la enseñanza pública.

Nombramiento

Ha sido nombrado profesor de una escuela de ciegos de la capital de Cádiz el culto maestro don Honorio Pérez, sobrino del que fué capellán de reyes de la ciudad de Granada M. I. señor don Hilario Quintero, ya fallecido. Enhorabuena.

Boda

En la iglesia de San Juan han santificado sus amores ante el altar la bella y simpática señorita de Amavida, Soledad Lorenzo Hernández, con el propietario de Guareña don Emilio López Loptz.

Bendijo la unión el virtuoso párroco de Amavida, don Lino Marín, y apadrinaron a los contrayentes el propietario de Guareña don Alejandro López y doña Juana López Martín, firmando como testigos, amigos de los novios.

Los numerosos asistentes al acto fueron obsequiados con una espléndida comida excelentemente preparada y servida en el «Café Restaurante Comercio» (antes Molinero).

El nuevo matrimonio, al que deseamos imperecedera luna de miel, salió en viaje de novios para diversas localidades de España.

Necrológica

En Barco de Avila ha fallecido cristianamente don José Mañoso Martín-Lunas, persona prestigiosa que acreditó sus excelentes dotes de talento y honorabilidad en su profesión comercial, la que supo desarrollar con laboriosa solicitud, mereciendo afectos unánimes entre sus convecinos por su atenta correspondencia y amabilidad en el desempeño de sus negocios.

Gozaba de gran predicamento social y sus creencias cristianas se han patentizado hasta los últimos momentos de su vida, que fueron confortados con la recepción de los Santos Sacramentos.

Su muerte ha sido muy sentida como se demostró en la multitud de expresiones de condolencia dirigidas a su apenada viuda, hijos y demás distinguida familia, en el domicilio mortuorio y en ocasión del sepelio del cadáver del finado, acto que se vió acompañado por multitud de personas del Barco y de pueblos limítrofes donde dicho señor contaba con muchas simpatías.

Hacemos presente nuestro pésame sentido a toda la familia doliente y pedimos a Dios por el eterno descanso del difunto señor.

Aniversarios

Mañana se cumple el segundo aniversario de la muerte heroica en el frente de batalla del culto maestro nacional, particular y querido amigo nuestro, don Victoriano Mariín, que ofreció su preciosa existencia a la Patria al frente de sus soldados de ametralladoras. Renovamos nuestro sentimiento a todos sus familiares, en particular a su hermano Gerardo competente oficial técnico de correos.

También hace años que falleció doña Micaela Cerezano, viuda de

AYER EN EL INSTITUTO

Ayer se celebró el simpático acto de despedida de los alumnos de séptimo curso a sus profesores y compañeros. Por la mañana, con asistencia de todos los profesores y alumnos, celebróse en la S. A. I. Catedral una misa de comunión oficiada por el profesor de Religión, don Eduardo Martínez.

A las tres y media de la tarde tuvo lugar en el Salón de Actos del Instituto la despedida oficial del citado curso en el que hicieron uso de la palabra una alumna y un alumno de séptimo curso, los cuales, después de hacer una breve alusión al acto, nos representaron en ligeras pinceladas todo el cuadro de su vida estudiantil, travesuras a los profesores, apuros en las clases y, en fin, todo aquello que es peculiar en los estudiantes. A continuación la directora, doña Dolores del Palacio, explicó a sus queridos alumnos la última lección en la cual puso de relieve la ardua misión que para estos jóvenes está reservada.

En los intermedios actuó brillantemente una estudiantina integrada por estudiantes que fué muy aplaudida.

Digna de elogio, por su buen funcionamiento, fue la emisora «Radio Botijo» que instalada por unos muchachos de séptimo contribuyó por medio de potentes altavoces a la retransmisión de los actos.

Al final del acto se repartió el sueldo «El Botijo», editado en los talleres tipográficos de séptimo curso, llevando a los profesores y alumnos gran alegría con sus páginas festivas impregnadas de ardor juvenil.

Todo el Instituto presentaba brillante aspecto, engalanado con gusto por elementos femeninos, destacando grandes carteles alusivos al acto de despedida.

El resto de la tarde transcurrió en gran familiaridad entre profesores y alumnos, amenzado por la estudiantina.

Contrasta la gran camaradería de los nuevos estudiantes que al marchar dicen adiós agradecidos a los que fueron sus maestros, con la de aquellos que antes del 36, al acabar sus estudios, no ponían en sus lacios un saludo para sus profesores.

Muy lucida resultó la fiesta en todos sus aspectos. Enhorabuena a los nuevos bachilleres.

Viene de la 1.ª página

hundidos, entre Dover y Calais, seis transportes y cisternas de un desplazamiento total de 43.000 toneladas, y resultaron gravemente averiados otros cuatro barcos con un desplazamiento de 13.000 toneladas en total.

En combates aéreos fueron derribados 47 aviones. No han regresado a sus bases quince aparatos alemanes.—EFE.

Partes franceses

PARIS, 21.—Comunicado del 21 de mayo de 1940 (mañana):

«A pesar de los numerosos combates registrados durante la noche, no se ha producido ningún cambio en la situación, que sigue siendo confusa entre el Somme y Cambrai. En otros sectores del frente y es-

Juventud de Acción Católica

Se recuerda a todos los socios que mañana, festividad del Corpus, deberán asistir a las once en punto de la mañana a la S. A. I. Catedral, para asistir a la procesión sacramental.

Mañana no hay misa de once

Con motivo de la procesión del Santísimo Corpus Christi se suprime mañana la misa que los domingos y días festivos se celebra a las once de la mañana en la iglesia de la Magdalena.

Martín, y el secretario del Ayuntamiento de Navacepeda de Tormes, don Celedonio Hernández Org-z.

A las familias de ambos finados renovamos nuestro pésame.

ULTIMA HORA

CONTINUA EL AVANCE ALEMAN

Los aliados resisten en las orillas del Escalda

(Servicio informativo de la Agencia EFE)

Comunicado alemán

El parte oficial del Alto Mando del Ejército alemán, transmitido desde el Cuartel General del Führer, dice que la penetración de las tropas alemanas hasta el Canal de la Mancha ha sido notablemente ampliada. La aviación alemana atacó los puertos de Ostende, Dunkerque y Calais. El enemigo resiste duramente en las orillas del Escalda.

Han sido rechazados intentos de los aliados de romper las líneas alemanas en Artois y Arras. Los «Junkers» rechazaron ataques violentos.

Prisioneros en Zelanda

En Zelanda, donde han terminado las operaciones, las fuerzas alemanas, inferiores en número, han hecho mil seiscientos prisioneros franceses y trece mil holandeses.

Ha caído el fuerte de Neuf-Château, obra fuerte, donde se han entregado doce oficiales y quinientos soldados.

pecialmente en el Aisne y en la región de Rethel se rechazaron los ataques enemigos. Nuestra aviación prologó sus bombardeos nocturnos sobre las líneas alemanas de retaguardia.—EFE.

PARIS, 21.—Comunicado de la noche:

«En la región del Norte del Somme, el enemigo ha continuado su presión, habiendo logrado que sus elementos de vanguardia lleguen hasta Amiens y Arras. En el resto del frente, la situación no ha cambiado, a pesar de los esfuerzos locales del enemigo. Intensa actividad de nuestra aviación de reconocimiento y de nuestras formaciones de bombardeo, que en vuelos de picado atacaron sin descanso a las tropas enemigas en marcha. El número mínimo de aviones enemigos que la aviación francesa y nuestra D. C. A. ha derribado en nuestras líneas desde el 10 al 19 de mayo, se fija en 308.—EFE.

Partes inglesas

LONDRES, 21.—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas expedicionarias británicas:

«Los ataques aéreos se han renovado hoy sobre las formaciones de los ejércitos motorizados alemanes al Sur del río Scarpe y contra las posiciones del Escalda, que han sido bombardeadas con éxito. El ejército belga contrbuye ampliamente al éxito de la batalla defensiva, que continúa, en estos momentos.—EFE.

LONDRES, 21.—El comunicado semanal del Almirantazgo anuncia que las pérdidas de la Marina mercante a consecuencia de la acción del enemigo para la semana finalizada el 12 de mayo, son:

Cuatro barcos británicos con 8.955 toneladas; uno aliado de 316; tres neutrales, con 5.737. En total, ocho barcos, con un desplazamiento de 15.008 toneladas.

La aviación alemana atacó ayer los nudos de comunicaciones de la retaguardia aliada. La estación de Compiegne y otra más están ardiendo.

En los puertos franco belgas han sido hundidos un crucero, once mercantes y transportes y averiados otros varios. Las cañoneras rápidas germanas han hundido un crucero.

Las pérdidas de la aviación aliada se elevan a ciento veinte aparatos de ellos treinta y cinco fueron derribados en combate; catorce por baterías antiaéreas y el resto fueron destruidos en el suelo.

De los alemanes, son diez los aparatos que no han regresado a sus bases.

La aviación alemana ha realizado «raids» aéreos para rechazar a la flota británica frente a Narvik.

El comunicado francés

anuncia la reconquista de Arras por las fuerzas aliadas.

El tonelaje perdido por Inglaterra es inferior al 5 por 100 de la media semanal desde que comenzaron las hostilidades.

El vapor alemán «Campinas», de 4.541 toneladas, se hundió el 10 de mayo a consecuencia del choque con una mina.

Esta pérdida eleva el número total de las ocurridas a la Marina mercante alemana a unas 630.000 toneladas. Además, se suponen hundidos por la acción de los submarinos cinco veleros con un tonelaje total de unas 25.000 toneladas. Estos datos elevan el número total de veleros hundidos al enemigo, cuyos nombres y tonelaje no ha sido posible aún conocer exactamente, a 190.000 toneladas. Consecuentemente, el tonelaje total perdido por los alemanes hasta ahora es, aproximadamente, 820.000 toneladas, o sea, un 20 por 100 casi de su tonelaje total.—EFE.

LONDRES, 21.—El ministerio del Aire comunica:

«La aviación británica bombardeó ayer intensamente las comunicaciones y concentraciones de tropas enemigas en las líneas inmediatas al frente de lucha en Bélgica y Francia. Los ataques comenzaron por la noche y se extendieron a Holanda, donde nuestros aviones bombardearon e incendiaron los depósitos de aceite de Rotterdam.—EFE.

LONDRES, 21.—Oficialmente se anuncia que el crucero británico «Effigan» se ha hundido después de tocar en un bajo de la costa Noruega. No ha habido bajas a bordo. Desplazaba 9.550 toneladas y fue construido en 1921. Su dotación normal se componía de unos 750 hombres.—EFE.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14. Teléf. 257

Mutualidad Agraria Abulense

Aprobada por orden del Ministerio de Trabajo de 25 de abril de 1932 (FILIAL DE LA FEDERACIÓN DE COOPERATIVAS AGRARIAS)

ACCIDENTES DE TRABAJO EN LA AGRICULTURA

¡AGRICULTOR! ¡GANADERO! Asegura contra los accidentes del trabajo a tus obreros, a tus hijos, a tí mismo. Hazlo en la Mutualidad provincial, creada, administrada y dirigida por los agricultores de la provincia.

OFICINAS: En Avila; Bracamonte, 8. Teléfono 14.
En Arévalo; Calvo Sotelo, 6. Teléfono 33.
En Piedrahita; Teniente Vicente Pascua, 2. Teléfono 12
Delegaciones en la mayoría de los pueblos de la provincia.